

Termine:

10.06.2021 Dudel-Lumpi kommt zum Kindertag, Start: 9.15 Uhr

07.07.2021 Zuckertütenfest

31.08.2021 Ende der Kindergartenzeit für die Schulanfänger

Bitte beachten Sie, dass die Feste aufgrund der sich verändernden Pandemiebedingungen ausfallen könnten.

Natürlich wollen wir auch unsere diesjährigen Schulanfänger gebührend verabschieden. Am 07.07. findet am Vormittag ein kleines Programm, sowie die Zuckertütenübergabe statt. Die Verabschiedung in den Gruppen wird individuell geplant und gestaltet. Die Erzieher der jeweiligen Gruppen werden Sie dazu zeitnah informieren. Eventuell gibt es als kleines Highlight einen Ausflug. Dieser ist aufgrund der Corona-Maßnahmen und -beschränkungen derzeit jedoch noch nicht festlegbar.

Wir wünschen allen Schulanfängern noch eine schöne Zeit in unserem Kindergarten und einen tollen Start in die Schule!

Kindermund:

„In 6 Monaten habe ich Geburtstag,
also bin ich schon halb 6!“

Impressum:

Redaktion:

Melanie Görlitz
Kristin Horn
Kristin Starke
Christine Martschat
Rebekka Löscher

Herausgeber:

SEB Kita Schatzkiste
Kregelstraße 41a
04317 Leipzig

Feedback und Anregungen an:
sprachkita@seb-leipzig.de



Neues aus der Schatzkiste

Sommer 2021

Unser Garten ist so schön: Blumenpracht und Kräuterduft
und ein Zwitschern, Piepsen, Summen,
Singen, Lachen in der Luft!

Wir haben uns beworben:

Im Rahmen der Qualitätsentwicklung hat sich das Krippenteam mit den Bedingungen der Räume, der Materialien und des Gartens für Krippenkinder auseinandergesetzt. Veränderungen dazu wurden für die Spielmöglichkeiten im Innenbereich schon umgesetzt. Für den Garten wollen die Erzieher*innen verschiedene Möglichkeiten schaffen, um den Kindern vielfältige Bewegungserfahrungen anzubieten. Durch die Umgestaltung der Wand des Kinderwagenschuppens regen wir die Kinder an, sich eigenständig mit verschiedenen Materialien zu beschäftigen. Um dieses Vorhaben umzusetzen, haben wir uns als Einrichtung am 7. Sächsischen Kinder-Garten-Wettbewerb beteiligt. In der Hoffnung, dass wir von der Jury ausgewählt werden, sollen die Umsetzungsmaßnahmen im Sommer durchgeführt werden. Die Pläne dazu hängen im Eingangsbereich der Einrichtung aus und wir würden uns sehr freuen, interessierte Unterstützer aus den Familien zu finden, die uns tatkräftig in der Beratung und Umsetzung begleiten.



Kurz vorgestellt:

SOZIALER BILDUNGSBEREICH

Der Erwerb sozialer Kompetenzen ist notwendig, um sich in der Gesellschaft zurechtzufinden. In der Kindertagesstätte werden den Kindern Möglichkeiten geboten, positive Beziehungen zu anderen Kindern und Erwachsenen aufzubauen. Die Vermittlung sozialer Kompetenzen geschieht in erster Linie im täglichen Umgang miteinander.

Praktische Umsetzung in unserer Kita:



Im täglichen Miteinander befassen sich die Kinder mit sozialem Leben. Sie Erlernen und Erleben die Verschiedenheit der Kinder in unserer Kita, bekommen Möglichkeiten geboten neue Kontakte zu knüpfen und lernen erste Trennungserfahrungen von den Eltern im Rahmen der Eingewöhnung. Der Umgang miteinander stellt eine starke Prägung dar. Kinder lernen im Gruppen-Miteinander zu erkennen, ob jemand

Hilfe benötigt und zeigen Mitgefühl für andere. Sie erfahren, dass sich manche Aufgaben gemeinsam besser bewältigen lassen und zusammen mehr Freude machen. Immer wieder geht es darum gemeinsame Wege zu finden und auszuhandeln. Dinge, die wir zusammen erleben, schweißen uns zusammen.

Unser Kinderclub findet wieder statt:

Seit April treffen wir uns wieder regelmäßig zum Austausch mit den Kindervertretern im Kinderclub. Bisher ist die Runde geteilt, um die Kontaktregelungen einzuhalten. Zwei Kinder werden vorher von ihrer Gruppe bestimmt, um am Kinderclub teilzunehmen und als Sprachrohr für die Gruppe zu agieren. Das funktioniert ganz wunderbar, da sich die Gruppen im Vorfeld gut austauschen und weil die Kinder unheimlich viel Freude daran haben, in den Kinderclub zu kommen und miteinander zu sprechen. Erstaunlich ist es immer wieder, wie gut sich die Kinder zuhören können, die Gesprächsregeln einhalten und wunderbare Ideen und Kommentare äußern. Besonders wichtig finden sie es das Protokoll selbst zu „schreiben“. Dieses können die Familien und die Gruppen als Aushang betrachten und darüber ins Gespräch kommen.

Die Kinder berichten oft, wie gern sie in der Kita sind und was ihnen hier gefällt. In der letzten Zeit fanden sie es natürlich doof, dass Mama und Papa nicht mit hinein

durften. Und Orte in der Kita, an denen man sich zurückziehen kann, waren ein wichtiger Wunsch der Kinder. Also haben wir uns gemeinsam auf die Suche nach Möglichkeiten gemacht und einige gefunden. Der Austausch tut uns gut und bietet für alle neue Lerngelegenheiten.

Warum seid ihr denn heute hier?

Wir finden den Kinderclub so schön.

Der neue Elternrat:

Zur letzten Sitzung am 31.03.2021 wurde der Vorstand für das KiTa-Jahr 2021/2022 neu gewählt.

**Vorsitzende des Elternrates
Daniela Kessel-Büttner**



**Stellvertretende Vorsitzende
Isabell Neubauer**



**Schriftführerin
Sabrina Look**



**Kassenwart
Nico Rudolph**



Gern stehen wir für Anregungen, Ideen, Kritiken oder Fragen bereit.

Wir freuen uns auf darauf im folgenden Jahr unsere Tätigkeit im Elternrat mit viel Engagement und Motivation auszuführen.